

富士の民話 あれこれ

岳南鉄道吉原本町駅のすぐそばに陽徳寺というお寺があります。そのお寺にあるお地蔵さんは「身代り地蔵さん」と呼ばれています。
今回はこのお地蔵さんにまつわるお話を紹介します。

吉原の 身代り地蔵さん



▲身代り地蔵が祭られている陽徳寺の本堂



▶身代り地蔵さん
背が高く、りりしい
顔をしています

昔、吉原一丁目付近は寺町と呼ばれていました。その寺町で目の病気がはやったことがありました。町の人々は困り果て、このお地蔵さんに病気を治してほしいとお願いしました。すると、不思議なことに病気はたちまち治り、人々はお地蔵さんのおかげだと喜びました。
それからというもの、体の弱い子、はしかにかかった子、おできができた子などがこのお地蔵さんのところへ訪れ、「どうか治してください」とお願いするようになりました。

こうして町の中から目の病気がなくなったとき、このお地蔵さんを見るといっばい目やにがついていました。そのため、このお地蔵さんのことを「身代り地蔵」というようになったということです。
また、このお地蔵さんは、昔、駿東郡青野村（現在の沼津市）の光明庵というお寺に祭られていましたが、ある年の大洪水で、元吉原宿付近まで流されてきたのを宿場の人が救い上げ、陽徳寺の本尊にしたそうです。

このお地蔵さんは昔から町の人に親しまれ大切にされています。明治の半ばに吉原で大火事がありました。そのとき町の人々がこのお地蔵さんを担いで逃げたという逸話もあるほどですよ。
毎年七月二十三・二十四日にはこのお地蔵さんの縁日があり、盛大に行われ多くの人が訪れます。
また、今でもお地蔵さんのご利益を求めてお参りに来る人をよく見かけます。中には遠くから来る人もいます。お地蔵さんにはいつもでも人々の安全や健康を見守っていただきたいと思いますね。



陽徳寺住職を兼務している 陽徳寺の前世話人
法雲寺住職 藤田文峰さん 岡山 靖さん
(吉原一丁目)



こちら編集室

1999年という新しい年を迎え、1か月以上たつというのに、いまいち実感がありません。というのもいろいろあって、年末年始にかけての年中行事をしなかったからでしょう。大掃除もおせち料理づくりももちつきも、初もうでも年始回りも「面倒くさいな。やりた

くないな」と毎年いやいやしているのに、やらないと気分が切りかわらないですね。不思議なものです。凶らずも日本の年中行事を見直すいい機会となりました。というわけで、10数年ぶりに3月にひな人形を飾ろうと思っています。とても楽しみです。(S)

人口 237,658人 (前月比+133)
男 118,300人 (+91)
女 119,358人 (+42)
世帯 77,923世帯 (+117) 1月1日現在
編集・発行 富士市総務部広報広聴課
静岡県富士市永田町1-100 ☎51-0123

